
N I E D E R S C H R I F T
Niederschrift Nr. 10

Kreisausschuss 
am 11.03.2008

Freiherr-vom-Stein-Saal II/III 

Beginn 11:00 Uhr - 11:35 Uhr 

Stimmberechtigte Mitglieder

Kreistagsmitglieder
Michael Makiolla

Brigitte Cziehso

Hartmut Ganzke

Wolfgang Kerak

Hans-Jörg Piasecki

Heinz Steffen

Martin Wiggermann

Wolfgang Barrenbrügge

Jörg-Uwe Ebner

Wilhelm Jasperneite

Elsbeth Kiel

Rotraud Niemann

Ursula Sopora

Herbert Goldmann

Andrea Hosang

Sigurd Senkel

Theodor Rieke

Christa Glodny

Von der Verwaltung Gäste und Zuhörer/-innen
Herr Kreisdirektor Stratmann Herr Erdmann, Geschäftsführer der SPD-Kreistagsfraktion
Herr Hahn, Dez. IV Frau Zemke, Geschäftsstelle der CDU-Kreistagsfraktion
Herr Göpfert, Büro Landrat Herr Freund, Geschäftsstelle der CDU-Kreistagsfraktion
Frau Waßen, Schriftführerin Herr Wette, Geschäftsführer der FDP-Kreistagsfraktion
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Herr Naujoks, Geschäftsführer der Gruppe DIE LINKE.
weitere Angehörige der Verwaltung
Vertreter der Presse

Herr Landrat Makiolla begrüßt die anwesenden Damen und Herren und eröffnet die Sitzung. Er stellt die
form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest. Änderungen oder
Ergänzungen zur Tagesordnung ergeben sich nicht, so dass wie folgt beraten wird:

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil

Punkt 1
Haushalt 2008

Punkt 1.1
206-1/07

– Erlass der Haushaltssatzung des Kreises Unna für das Haushaltsjahr 2008

– Haushaltssicherungskonzept für den Finanzplanungszeitraum 2008 bis 2011

Punkt 1.2
212-1/07
Stellenplan für das Haushaltsjahr 2008

Punkt 2
047/08

Ersatzwahl

Punkt 3
006/08

Betrauungsregelung  zwischen  dem  Kreis  Unna  und  DSW21  über  die  Durchführung  von

Verkehrsleistungen  auf  der  Stadtbahnlinie  U  41  in  Lünen-Brambauer sowie

Refinanzierungsvereinbarung zwischen dem Kreis Unna und der Stadt Lünen

Punkt 4
009/08

Vertrag zwischen dem Kreis Unna, der Verbraucherzentrale NRW e.V. in Düsseldorf, dem Verein

Neues  Wohnen  im  Alter  e.V.  in  Kamen  und  der  Ökumenischen  Zentrale  Schwerte  zur

Durchführung der Wohnberatung im Kreis Unna
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Punkt 5
014/08

Richtlinien zur Gewährung angemessener Unterkunftskosten nach dem SGB II

Punkt 6
013/08

Landschaftsplan Nr. 8 „Raum Unna“ des Kreises Unna

Beschluss der Abwägungsergebnisse zu den Einwänden aus der Offenlage des Entwurfes sowie

Beschluss zur Durchführung eines eingeschränkten Beteiligungsverfahrens

Punkt 7
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Nicht öffentlicher Teil

Punkt 8
022/08

Grunderwerb in Fröndenberg zur Umsetzung von Festsetzungen des Landschaftsplanes

Punkt 9
029/08

Erweiterung des Freiherr-vom-Stein Berufskollegs des Kreises Unna in Werne

- Vergabe des Auftrages über Rohbauarbeiten -

Punkt 10
030/08

Erweiterung des Freiherr-vom-Stein Berufskollegs des Kreises Unna in Werne

- Vergabe des Auftrages über Dachdecker- und Klempnerarbeiten -

Punkt 11
031/08

Erweiterung des Freiherr-vom-Stein Berufskollegs des Kreises Unna in Werne

- Vergabe des Auftrages über Metallbau- und Verglasungsarbeiten -

Punkt 12
032/08

Erweiterung des Freiherr-vom-Stein Berufskollegs des Kreises Unna in Werne
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- Vergabe des Auftrages über Heizungsarbeiten -

Punkt 13
033/08

Erweiterung des Freiherr-vom-Stein Berufskollegs des Kreises Unna in Werne

- Vergabe des Auftrages über Lüftungsarbeiten -

Punkt 14
034/08

Erweiterung des Freiherr-vom-Stein Berufskollegs des Kreises Unna in Werne

- Vergabe des Auftrages über Elektroarbeiten -

Punkt 15
046/08

Anzeige von Nebentätigkeiten des Landrates gemäß § 18 Abs.2 Korruptionsbekämpfungsgesetz

NRW

Punkt 16
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Öffentlicher Teil

Punkt 1
Haushalt 2008

Erörterung

Herr  Landrat  Makiolla  weist  darauf  hin,  dass  traditionell  an  dieser  Stelle  keine  Abstimmung  zum
Tagesordnungspunkt  1  erfolgen,  sondern  vielmehr  das  Verfahren  für  die  folgende  Kreistagsssitzung
besprochen  werden sollte.  Er  schlägt  vor,  anlehnend an  die  den Kreistagsmitgliedern  vorliegende Liste
vorzugehen und  zunächst  die  Haushaltsreden  an  den  Anfang  des  Tagesordnungspunktes  1  zu stellen.
Anschließend sollten die einzelnen Anträge der Fraktionen zunächst zum Haushalt und anschließend zum
Stellenplan beschlossen werden, bevor der Gesamtbeschluss zum Stellenplan und danach die Beschlüsse
über  die  Haushaltssatzung sowie das  Haushaltssicherungskonzept  gefasst  würden.  Probleme  könne es
gegebenenfalls mit dem dann zu treffenden Aktienbeschluss (Nr. 3 der Ergänzungsvorlage 206-1/07), geben.
Sollte  der  Verwaltungsvorschlag  keine  Mehrheit  finden,  müssten  noch  heute  sämtliche  Aktien  verkauft
werden. Der entsprechende Auftrag müsse aber um 17.00 Uhr an die Bank gehen, um den Komplettverkauf
noch sicher stellen zu können. Deshalb werde er notfalls die Tagesordnung unterbrechen, um diesen Punkt
rechtzeitig beraten und beschließen zu können.
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Herr Jasperneite erklärt, dass die CDU-Fraktion schon in der Sitzung des Ausschusses für Finanzen und
Beteiligungen deutlich gemacht habe, am Beschluss vom 08.10.2007 festzuhalten. Entsprechend werde man
einer Verschiebung des Aktienverkaufes nicht zustimmen.

Herr Steffen weist darauf hin, dass man in der Sitzung des Ausschusses für Finanzen und Beteiligungen das
Thema  diskutiert  aber  noch  keine  Vorentscheidung  getroffen  habe.  Vielmehr  sollte  in  der  Sitzung  des
Kreisausschuss die Frage geklärt werden, welcher Vorschlag wohl die Mehrheit bekomme. Die SPD-Fraktion
selbst habe sich anders positioniert als die Verwaltung. Man könne dem Vorschlag von Herrn Senkel aus
dem Ältestenrat folgen, wonach bei einem Aktienwert von 86 Euro verkauft werden solle. Der Vorteil liege
darin, dass man die Kommunen gänzlich bedienen und darüber hinaus, sofern es zu einem Verkauf erst im
Mai käme, sogar noch die Dividende mitnehmen könne.

Herr Senkel bestätigt, dass er diesen Vorschlag in den Ältestenrat eingebracht habe. Zwischenzeitlich sei
man nach intensiven Überlegungen allerdings zu dem Ergebnis gekommen, das Fenster für Spekulationen
nicht  weiter  öffnen  zu  wollen.  Deshalb  werde  sich  die  FDP-Fraktion  gegen  eine  neue  Entscheidung
aussprechen und am Beschluss vom 08.10.2007 festhalten.

Herr Goldmann erinnert daran, dass man sich seit einem halben Jahr mit dem Thema beschäftige. Vor sechs
Monaten sei der Kurs bei 80 Euro gewesen, jetzt liege er wiederum bei rund 80 Euro. Zwischendurch habe
es  natürlich  eine  Hochphase  der  Aktien  gegeben,  inzwischen  seien  die  Börsenwerte  aber  wieder

eingebrochen. Er habe sich sowohl im Ältestenrat als auch im Ausschuss für Finanzen und Beteiligungen

bemüht, über einen Kompromissvorschlag die verschiedenen Interessenlagen zusammen zu führen. Es habe
dazu aber keine Rückmeldung gegeben. Die Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN werde einer Verschiebung
des Aktienverkaufes ebenfalls nicht zustimmen. 

Herr Landrat Makiolla betont, dass die Verwaltung den Vorschlag zum Verkauf bei einem Aktienwert von 86
Euro mittragen würde. Er weist darauf hin, dass mit einem Verkauf der Restaktien am heutigen Tage  der
bisher ausgeglichene Haushaltsentwurf ein Defizit aufweise. Dies könne zu Problemen bei der Genehmigung
des Haushaltes durch die Bezirksregierung geben. Der Haushalt sei bereits jetzt „auf Kante genäht“, er wolle
sich aber  mit  dem Verwaltungsvorstand bis zur Kreistagssitzung Gedanken darüber machen, wie dieses
Defizit ausgeglichen werden könne.

Herr Steffen betont, dass er eine Beschlussfassung über Anträge mit einem Kostenvolumen von noch einmal
340.000  Euro für  utopisch  halte,  falls  es  aufgrund der  anstehenden Entscheidung tatsächlich  zu einem
Haushaltsdefizit käme.

Punkt 1.1
206-1/07

– Erlass der Haushaltssatzung des Kreises Unna für das Haushaltsjahr 2008

– Haushaltssicherungskonzept für den Finanzplanungszeitraum 2008 bis 2011
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Punkt 1.2
212-1/07
Stellenplan für das Haushaltsjahr 2008

Punkt 2
047/08

Ersatzwahl

Beschluss 

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, zu beschließen:

• Herr Dieter Albert wird als ordentliches Mitglied in den Schulausschuss gewählt.

• Frau  Heike  Schaumann  wird  als  stellvertretendes  Mitglied  in  den  Ausschuss  für  Gesundheit  und

Verbraucherschutz gewählt.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 3
006/08

Betrauungsregelung  zwischen  dem  Kreis  Unna  und  DSW21  über  die  Durchführung  von

Verkehrsleistungen  auf  der  Stadtbahnlinie  U  41  in  Lünen-Brambauer sowie

Refinanzierungsvereinbarung zwischen dem Kreis Unna und der Stadt Lünen

Beschluss

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, zu beschließen:

Der Landrat wird beauftragt, mit DSW21 die in der Anlage 1 beigefügte Betrauungsregelung abzuschließen. 
Der  Landrat  wird  beauftragt,  mit  der  Stadt  Lünen  die  in  der  Anlage  2  beigefügte  Refinanzierungs-
vereinbarung abzuschließen.  

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 4
009/08

Vertrag zwischen dem Kreis Unna, der Verbraucherzentrale NRW e.V. in Düsseldorf, dem Verein
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Neues  Wohnen  im  Alter  e.V.  in  Kamen  und  der  Ökumenischen  Zentrale  Schwerte  zur

Durchführung der Wohnberatung im Kreis Unna

Beschluss

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, zu beschließen:

Der Landrat wird ermächtigt, den beiliegenden Vertrag zwischen dem Kreis Unna, der Verbraucherzentrale
NRW e.V. in Düsseldorf, dem Verein Neues Wohnen im Alter e.V. in Kamen und der Ökumenischen Zentrale
Schwerte zur Durchführung der Wohnberatung im Kreis Unna abzuschließen.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 5
014/08

Richtlinien zur Gewährung angemessener Unterkunftskosten nach dem SGB II

Beschluss

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, zu beschließen:

1. Der Neufassung der Richtlinien zur Gewährung angemessener Unterkunftskosten nach dem SGB II wird
zugestimmt.  Gleichzeitig erklärt  sich der Kreistag damit  einverstanden, die Richtlinien zur Gewährung
angemessener Unterkunftskosten nach dem SGB XII – Sozialhilfe – analog anzupassen.

2. Der Kreistag ermächtigt die Verwaltung, die Höchstbeträge der Grundmiete in Abstimmung mit den ka.
Städten  und  Gemeinden  und  auf  der  Grundlage  der  Ergebnisse  der  ortsbezogenen
Wohnraumbeobachtung in regelmäßigen Abständen anzupassen. Der Ausschuss für Arbeit, Soziales und
Familie wird verwaltungsseitig über derartige Anpassungen in Kenntnis gesetzt. 

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 6
013/08

Landschaftsplan Nr. 8 „Raum Unna“ des Kreises Unna
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Beschluss der Abwägungsergebnisse zu den Einwänden aus der Offenlage des Entwurfes sowie

Beschluss zur Durchführung eines eingeschränkten Beteiligungsverfahrens

Erörterung

Frau  Niemann  erinnert  daran,  dass  mit  der  Aufstellung  dieses  Landschaftsplanes  der  Kreis  Unna
flächendeckend mit Landschaftsplänen bestückt sei. Ein großes Problem sei bis zum Schluss das geplante
interkommunale Gewerbegebiet gewesen. Nach intensiver Diskussion habe man sich zur jetzigen Lösung
entschlossen. 

Herr  Landrat  Makiolla  dankt  allen  Beteiligten  für  die  Erstellung  auch  dieses  Landschaftsplanes,  der
zusammen mit den anderen Landschaftsplänen ein wichtiges Ergebnis der Umweltpolitik des Kreises Unna
dokumentiere.

Beschluss

1. „Der Kreisausschuss nimmt die während der öffentlichen Auslegung des Landschaftsplanes Nr. 8 „Unna“
vorgebrachten Anregungen, Bedenken und Hinweise zur Kenntnis und beschließt die Prüfungsergebnis-
se, die allgemein in dieser Vorlage sowie im Detail in der Anlage als „Stellungnahme der Verwaltung mit
Beschlussvorschlag“ zum Ausdruck kommen. Der Entwurf des Landschaftsplanes ist in Text und Karte in
diesem Sinne zu ändern und zu ergänzen.

2. Der Landrat wird beauftragt, die Prüfergebnisse den Einwendern mitzuteilen.

3. Zu  den  Änderungen  ist  eine  weitere  Beteiligung  gem.  §  27  c  Abs.  2  Satz  2  Landschaftsgesetz
durchzuführen.“ 

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt

Punkt 7
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen
1. Aufsichtsrat UKBS

Herr Landrat Makiolla berichtet, dass er bisher von Frau Warminski-Leitheußer im Aufsichtsrat der UKBS
vertreten worden sei. Diese Funktion übernehme künftig Herrn Hahn.

2. Bau des Feuerwehrservicezentrums;
Anfrage der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Herr Landrat Makiolla teilt mit, dass die Verwaltung derzeit noch nicht in der Lage sei, die Anfrage der
Fraktion zu beantworten. Es fehlten noch einige Fakten, die allerdings in Kürze vorliegen würden. Er gehe
davon aus, die Anfrage bis Ende nächster Woche schriftlich umfassend zu beantworten. Diese Antwort
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werde entsprechend allen Fraktionen zur Verfügung gestellt. 

Herr Goldmann erklärt, dass Hintergrund der Anfrage primär das erfolgte Verfahren gewesen sei. Aus
seiner  Sicht  gebe es zum einen handwerkliche Fehler  bei  der  Planung,  außerdem sei  die Form der
Informationspolitik von Seiten der Verwaltung aus seiner Sicht nicht sehr glücklich gewesen.

Frau Niemann bittet um ergänzende Beantwortung der Frage, ob man nicht in der Lage gewesen sei,
digitale Informationen über das Grundstück wie beispielsweise Altlastenkataster o.ä. abzufragen.

Herr Landrat Makiolla sichert zu, auch diese Frage im Zusammenhang mit der Anfrage der GRÜNEN
nach Vorliegen der Fakten Ende nächster Woche zu beantworten, alles andere sei bloße Spekulation.
Außerdem weist  er  darauf  hin,  dass  die  Mehrkosten keinerlei  Auswirkungen auf  den Haushalt  2008
hätten.

Nicht öffentlicher Teil

Punkt 8
022/08

Grunderwerb in Fröndenberg zur Umsetzung von Festsetzungen des Landschaftsplanes

Punkt 9
029/08

Erweiterung des Freiherr-vom-Stein Berufskollegs des Kreises Unna in Werne

- Vergabe des Auftrages über Rohbauarbeiten -

Punkt 10
030/08

Erweiterung des Freiherr-vom-Stein Berufskollegs des Kreises Unna in Werne

- Vergabe des Auftrages über Dachdecker- und Klempnerarbeiten -

Punkt 11
031/08

Erweiterung des Freiherr-vom-Stein Berufskollegs des Kreises Unna in Werne

- Vergabe des Auftrages über Metallbau- und Verglasungsarbeiten -

Punkt 12
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032/08

Erweiterung des Freiherr-vom-Stein Berufskollegs des Kreises Unna in Werne

- Vergabe des Auftrages über Heizungsarbeiten -

Punkt 13
033/08

Erweiterung des Freiherr-vom-Stein Berufskollegs des Kreises Unna in Werne

- Vergabe des Auftrages über Lüftungsarbeiten -

Punkt 14
034/08

Erweiterung des Freiherr-vom-Stein Berufskollegs des Kreises Unna in Werne

- Vergabe des Auftrages über Elektroarbeiten -

Punkt 15
046/08

Anzeige von Nebentätigkeiten des Landrates gemäß § 18 Abs.2 Korruptionsbekämpfungsgesetz

NRW

Punkt 16
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen
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